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Cuando algún miembro de nuestro Club, decide retirarse, por cualquier razón,
seguramente valida, duele mucho verlos partir y no poder hacer más, para evitar
esa salida.

EDITORIAL:
A TODOS LOS NECESITAMOS: 

MOSTREMOS DE QUÉ ESTAMOS HECHOS

Por eso, en este mensaje quiero decirles, que los
necesitamos, que cada uno de ustedes, los que seguimos
aquí, convencidos del trabajo Rotario, es importante para
el Club, pero no porque tenemos que tener muchos
miembros, o el dinero de la cuota es necesario, no, es
porque la comunidad nos necesita, porque no podemos
desfallecer en nuestra labor, porque la amistad no puede
terminar aquí y porque en el mundo, en este tiempo, la
gente está más necesitada de ayuda que nunca.



La labor rotaria es hoy, cuando hay que
mostrarla, es ahora, durante esta crisis
humanitaria, cuando más debemos mostrar
de qué estamos hechos, es ya, que tenemos
que ser más creativos y convertir esta
pandemia en la mejor manera de ayudar a
los demás.
Ahora es cuando más, tenemos que trabajar
en favor de los más necesitados. Es en este
momento cuando debemos sacar a relucir
nuestra capacidad de ayudar.
Entiendo que no es fácil, servir solamente,
que el vernos y sentirnos es importante, que
las reuniones de amigos son necesarias,
pero no podemos perder la esperanza y
mucho menos la fe.

Ser Rotario es un estilo de vida, tal
como lo define nuestro Gobernador
Andrés Gómez, ser rotario, es llevar
tatuado en el alma el espíritu del
servicio, sin importar las
circunstancias.

La resiliencia debe ser nuestra compañera
ahora, no podemos desfallecer porque solo
nos estamos viendo virtualmente, así también
se vale, así también podemos seguir siendo
amigos y disfrutando de nuestra compañía,
así también podemos ser más creativos.



Unidos todos, podemos conseguir aliados
dentro de las comunidades, para que nuestras
ayudas puedan llegar a quienes realmente las
necesitan.
Juntos, podemos seguir construyendo las
bases del servicio.
Unidos, somos capaces de salir adelante, de
allegar más recursos para repartirlos bien a
través de todos  nuestros aliados en el servicio.

Tenemos que ser capaces de aguantar esta
crisis que es de todo el mundo y no solo
nuestra, tenemos que luchas con nosotros
mismos, para sacar nuestra valentía y tesón y
demostrar que ser Rotario no es un cuento,
sino una vida entregada a hacer algo por los
demás.

No podemos declinar al primer tropiezo,
por el contrario, debemos hacerlos a un
lado y seguir para adelante.

Que el tiempo, el trabajo, el dinero y otros
temores, no nos asusten y nos obliguen a
salirnos del Club.

No podemos permitir, que el tiempo,
que sabemos que es escaso para
algunos por sus ocupaciones, se lleve
la bondad que como seres humanos
guardamos y tenemos y que a través
del rotarismo lo podemos expresar.



No permitamos que el mucho
trabajo, les reste a temas tan
importantes como el servicio y la
amistad.

Ustedes, cada uno, son personas
especiales, seres humanos maravillosos
que, durante esta época, así la situación se
vea para larga, vamos a demostrar que
estamos para servir, para ayudar y que ser
Rotario, es vida.Jamás dejemos que el dinero de una

cuota, nos amilane. Para eso somos
amigos, para eso existen salidas, como
Presidente actual, no es mi idea, ni la de
Junta dejar que un miembro de nuestro
club se retire porque tiene algún
inconveniente económico momentáneo,
podemos hablar, así nos entenderemos y
lograremos salir airosos de cada situación.

JAIME VARGAS CHAUX
Presidente 2020 - 2021
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Quienes nacimos para servir, lo tenemos claro:
nada nos puede detener, nada puede impedir
que nuestra naturaleza obre, nada, por más
pandemia que sea, va a quitarnos ese deseo
de atender bien a nuestras comunidades
necesitadas y así lo hemos demostrado
durante estos meses

No ha sido tarea fácil, atender tanta
necesidad y con recursos tan limitados,
pero bien de dice, que cuando uno regala
con amor, el dinero se multiplica y rinde y
con cariño hemos podido atender a las
necesidades de algunas zonas de la
ciudad y de veredas de algunos
municipios.



Nada nos ha detenido, por el contrario, nuestra
creatividad y la necesidad nos han obligado a ser
perseverantes y a imaginar qué hacer, con quien y
cómo, sin que ello nos afecte la salud.

Es así, como hemos encontrado en otras
asociaciones, grupos de trabajo, acciones
comunales y líderes sociales, los mejores aliados
para llegar a la gente y continuar con nuestra
labor de servir.

A la fecha, hemos entregado 461 kits escolares. Seguimos siendo rotarios
en acción, como lo afirma, el CR Jorge Luis Jiménez, presidente de la
Corporación de Servicios, quien conjuntamente con Armando Aristizábal y
Gladys Sánchez, han armado todos estos kits.



La entrega de los Kits, se hizo de la siguiente manera: 100 de ellos entregados a la Comuna
13 a través de Casa Colach; 50 más, fueron entregados al Cr María Victoria Jiménez, quien los
llevó a la vereda San Andrés del Municipio de Girardota. Se le entregaron directamente al
rector, Carlos Enrique Vega, de la Institución educativa San Andrés.

Él personalmente llevará algunos hasta las casas de
los niños y en marzo cuando vuelva la alternancia
como está previsto, entregará el resto. Otros 78 kits
se le entregaron al Cr Julián Uribe para el municipio
de Salgar, 54 Kits fueron entregados al Cr Luis
Guillermo Arenas para el municipio d Cisneros, 50
kits más, se entregaron al Cr Jota Enrique Ríos para
Virginias, 50 para Bello, y se le entregaron al CR
Monseñor Jorge Aníbal Rojas; 11 Kits a Claudia
Arango y quedan faltando por entregar, 68 Kits, que
van para el municipio de Támesis y que serán
entregados al Cr Carlos Humberto Zapata.



Vereda San Andrés, Escuela del mismo
Nombre, en Girardota y acta de recibido de los

kits, firmada por el Rector de la escuela.



Así fue el saludo de todos, el 21 de enero, fecha
en la cual reiniciamos nuestras reuniones
semanales.

Todos al tiempo, como queriendo desatrasarnos
de lo que habíamos hecho, de lo que había
pasado y sobre todo, la alegría de
reencontrarnos de nuevos después del
descanso de Navidad y año nuevo.

Por fortuna para todos, la gran mayoría, la
pasaron muy bien, conscientes de los cuidados
y evitando contactos inútiles que pudieran
amenazar la salud ante esta pandemia.

¡QUE BUENO VOLVERNOS A VER!

Tuvimos algunos con contagio, pero por
fortuna sin consecuencias graves y ya
nuevamente están bien.

Algunos tuvieron familiares cercanos
enfermos, pero también lograron
recuperarse y lentamente vuelven a la
normalidad.



Luego vino la parte sustancial de la reunión,
en donde se oyeron nuevas propuestas para
el trabajo de este año y por supuesto, la
nostalgia por quienes decidieron retirarse.

La segunda reunión contó con la presencia
de los miembros que ya volvieron a
reintegrarse a sus labores cotidianas y
tuvimos además la conferencia, con el
doctor Enrique Posada Restrepo, presidente
de la Asociación Antioqueña de Ingenieros y
Arquitectos, SAI, sobre la Creatividad y la
Innovación: el aspecto humano y personal y
su extrapolación a la sociedad.

La primera reunión, luego de los saludos, los
abrazos virtuales y las historia contadas, tuvo
otro sentid: el de la renovación de nuestra
amistad, el de la alegría por volvernos a ver.
La sonrisa fue el común denominador en todos
y la felicidad de vernos nuevamente se sintió.



Conmemoramos en el mes de enero, 32 años del ingreso de las Mujeres a Rotary. Una de las
fechas más trascendentes en la vida de nuestra organización y que se celebra cada 25 de
enero. Nuestro Club Rotario Medellín, fue el primero en el país en recibir una mujer.

MUJERES EN NUESTRO CLUB

Debido a que, influidos por las costumbres de la época, los
redactores de los Estatutos de Rotary escribieron que se
trataba de una Organización de “MEN”; no de MEN and
WOMEN, Rotary operó desde 1905 hasta 1987 (82) años
sin la participación de las mujeres como socias activas de
los Clubes Rotarios.

En 1978 el Club Rotario de Duarte, localidad situada en el
Condado de Los Ángeles, decidió admitir tres mujeres como
socias activas, contraviniendo los Estatutos de Rotary, por
lo cual le fue retirada la CARTA CONSTITUTIVA al Club, el
cual demandó y el Tribunal Supremo de California falló a
favor de ROTARY. Pero en 1986 el Tribunal de apelaciones
de California falló a favor del Club de Duarte.Cecilia Parra Bahamón



Rotary procede a readmitir el Club de Duarte y el 4 de mayo de 1987 el TRIBUNAL
SUPREMO de USA dictamina que los Clubes Rotarios en USA no pueden discriminar
negando la admisión de mujeres.

Actualmente, el número de mujeres socias de Clubes
rotarios supera las 250.000. La lucha por la admisión de
mujeres fue larga; se inició en 1950 por propuesta al
Consejo de Legislación de la delegación de La India. En
sucesivos Consejos de Legislación, se negó.

A principios de 1989, el CONSEJO DE LEGISLACIÓN de
ROTARY INTERNATIONAL aprueba la admisión de
mujeres en todos los Clubes Rotarios del mundo.

En 1995-1996 ocho mujeres asumieron como
Gobernadoras de Distrito en USA. Ya hemos tenido
directoras, vicepresidente de RI, Fiduciarias, presidente
del C de Fiduciarios y en el 2020 la primera Presidente
Propuesta de RI para el año 2022-2023, de Ontario,
CANADÁ.

Jennifer Jones



LA ADMISIÓN AL CLUB ROTARIO MEDELLÍN

Al conocerse la autorización de Rotary, varios
Clubes de Medellín realizaron asambleas,
algunas con participación de las esposas,
para decidir si admitirían mujeres y algunos
decidieron no admitirlas.

Conocida esa situación, el Presidente del 
 Club (Luciano Vélez)  decidió no poner el
tema en discusión sino que informó que se
recibirían candidatos hombres y mujeres
porque Rotary ya lo había autorizado. Se
presentaron varias candidatas que fueron
aprobadas. 

Ahí el Club decidió admitir mujeres

Un año y medio después, en noviembre
de 1990 efectivamente ingresó la primera
mujer al Club: Cecilia Parra. La segunda,
Tamila Ragimova, en febrero 20 de 1991
y la tercera, Beatriz Mejía en mayo de
1991. Las tres ingresaron siendo
presidente del Club Carlos Eugenio
González.

Qué orgullo que las tres continúan
cumpliendo una magnífica función de
servicio, amistad y compañerismo en
nuestro Club.



El descanso como derecho fundamental y al cual todos podemos acceder, llegó a nuestro
querido Presidente Jaime Vargas, quien, en compañía de su esposa, sacará un merecido mes
de vacaciones a partir del 8 de febrero y hasta el 8 de marzo, cuando regresará a sus labores
rotarias.

Mientras dura la ausencia
temporal del presidente,
como encargado quedará
nuestro compañero,
Germán González, actual
vicepresidente de la Junta
Directiva, quien gustoso
aceptó el encargo.

 
Éxito para los dos y a

seguir trabajando con el
mismo entusiasmo de

siempre.

CAMBIO DE MANDO TEMPORAL



El trabajo Rotario tiene y debe continuar, pero necesitamos que ustedes los socios,
se comprometan con él.

SEÑORAS Y SEÑORES: LOS NECESITAMOS

Está claro que estamos en pandemia y que
nos tenemos que cuidar y el ayudar no
significa que tengas que salir, sino liderar,
orientar, ayudar, conseguir y hacer que los
trabajos funcionen y lo más importante: que
las ayudan lleguen.

Con el Presidente, la Junta y el Comité
Primario del Club, hemos venido trabajando
este enero, en reuniones virtuales, para
diseñar programas de ayudas y solidaridad,
que, con aliados estratégicos en cada zona y
con el conocimiento y el compromiso de
ustedes, podamos hacer llegar las ayudas
que se requieren.

No es que tengan que poner dinero, no, es
liderar, es buscar aliados que nos patrocinen,
en este buen trabajo rotario y de esta forma,
podamos cumplir con nuestro objetivo de
servir.



Estamos seguros que cuando decidimos ser
socios del Club Rotario, fue porque, además
de construir amistades, el de servir, el de
devolverle a la vida a través del servicio, lo
mucho que ella nos dio.

Por eso, la invitación con este escrito es
tocarles esa vena de la generosidad para
que cuando tengamos listos los
programas, éstos encuentren en ustedes,
el líder que estamos buscando.

Próximamente, nuestro Presidente les estará
presentando quienes serán los aliados
estratégicos. De antemano les contamos que
serán instituciones serias, de reconocimiento,
con gente para trabajar y que conocen se
primera mano de las necesidades de las
comunidades a las que queremos impactar.



En esta pasada emergencia invernal, el Club
Rotario Medellín, a través de su recién Creado
Comité de Emergencias, Liderado por Carlos
Eugenio González y con el apoyo de los
Compañeros Rotarios, Ligia Botero y Jorge
Mario Mejía y la compañía de los puebliadores
rotarios, se hizo presente con mercados y
ayudas humanitarias en las siguientes
poblaciones:

Dabeiba, Carepa, Corregimiento de Virginias,
Apartadó, Urrao, Vigía del fuerte, Rionegro, El
Retiro y Medellín en el departamento de
Antioquia, Lloró en el departamento de El
Chocó y Maicao en el departamento de La
Guajira. Además, estamos en esta próxima
semana, donarán kits escolares para la isla de
Providencia.

El detalle de las donaciones que se
llevaron a cada uno de los municipios es
el siguiente:

URRAO
Valor total del aporte: $4’355.000
La coordinación estuvo a cargo del COMITÉ
AMIGOS POR URRAO, liderada por nuestra
ROTARÍA DIDIER VELEZ Y ZULEMA VÉLEZ.

COMITÉ DE EMERGENCIAS A TODA MÁQUINA



CORREGIMIENTO
DE VIRGINIAS (PUERTO BERRÍO)

Aporte Valor total: 1’334.0000

Los aportes en su totalidad, fueron hechos por
los socios del grupo LOS PUEBLIADORES
quienes adicionalmente coordinan las
actividades para esta emergencia, en el Club
Rotario Medellín.

La población afectada en este corregimiento
se calcula son 100 familias que perdieron
absolutamente todo.

Trataremos de hacer otro aporte de 40
mercados mas adelante Coordinación en
Virginias: MARGARITA GÓMEZ directora
de la acción comunal.



DABEIBA 
Aporte total: 2´175.000

Coordinan la actividad el Club Rotario Nuevo
Medellín, liderado por Erika Aristizábal y Ana
Escobar.

MAICAO
Aporte Total: 2’129.857 este aporte fue noticia
nacional y así s conocido:
 
Con el apoyo del Club Rotario de Medellín y ACNUR,
oficina de Gestión Social de Maicao, entregó ayudas
humanitarias en comunidad indígena pueblito
Wayuu 

La Administración municipal que lidera el alcalde
Mohamad Dasuki, mantiene su presencia en todos
los sectores afectados por la ola invernal y por los
efectos de la pandemia del COVID19.



Con el apoyo del Club Rotario de Medellín, el equipo de la gestora social Wisam Waked,
entregó paquetes de ayuda humanitarias y gracias a ACNUR, los niños y niñas de la
comunidad indígena pueblito Wayuu, recibieron Kits de higiene y bioseguridad, para la
prevención del contagio del COVID19. 

El alcalde agradeció el aporte y acompañamiento incondicional de diferentes entidades de
orden nacional e internacional, públicas y privadas, que durante el 2020, llegaron al
municipio, para entregar diferentes ayudas humanitarias, alimentos y elementos de aseo y
bioseguridad por las afectaciones de la ola invernal y la pandemia”.



LLORÓ, (Chocó)
Total aporte: $2’127.526
 
Esta vez llegamos al corazón del Departamento del
Chocó. Entregaremos también 40 mercados y ya
aseguramos que llegaron a 40 hogares Yoroanos.

Coordinó un grupo de jóvenes liderados por Yimmy
Arriaga, alumno  y recomendado muy
especialmente por el Cr. Monseñor Jesús Aníbal
Rojas. 
 
VIGÍA DEL FUERTE
Total aporte: $2’000.000
El hermano Pannir Silvon de la comunidad del
verbo Divino fue el encargado de comprar y repartir
40 mercados de 30.000 cada uno.



EL RETIRO
Total aporte: $500.000
La administración municipal de El Retiro nos
contactó para pedir ayuda a la población de
la parte baja del municipio, la comunidad fue
afectada por la ola invernal y pudimos
ayudar a 20 familias. El encargado de la
gestión fue el concejal Iván Darío Echeverri
 
RIONEGRO
 Total aporte : $1’200.000
Monseñor Darío Gómez, fue el contacto y se
entregaron 40 mercados de $30.000 pesos
para cuarenta familias en extrema pobreza,
acrecentada está por la ola invernal y la
pandemia que no les ha permitido salir a
buscar su sustento.

MEDELLÍN
Total aporte: $3’000.000
Para la comuna 13  se hizo por intermedio de
la Fundación Casa Kolacho y se donaron 60
mercados de $50.000 c/u para un total de
tres millones de pesos.



Si bien el tema de los ventiladores lo
empezamos con todo el entusiasmo y la fe en
que pronto tendríamos soluciones para servir
a la comunidad en esta época de pandemia,
ese entusiasmo no se nos ha quitado, por el
contrario, estamos más expectantes que
nunca y confiados en que serán un gran apoyo
para quienes se enfermen de Covid y
requieran de un respirador.

¿Pero qué pasa?, no es fácil cuando se
están creando productos nuevos que van a
ser utilizados por el público y más cuando
se trata de un tema de salud, que el proceso
sea fácil y que se apruebe rápidamente.

Han sido muchas las vueltas, los
cambios, las compras, en el exterior y en
el país, las mediciones, las normas que
hay que aplicar, las revisiones que hay
que hacer, las pruebas a las cuales hay
que someterse y las aprobaciones que
hay que recibir para poder ser aceptado,
aprobado y que entre al servicio.

ES UN PROCESO LARGO, PERO TIENE FUTURO



Vale aclarar que el proyecto que se viene
adelantando con Dinntec, no es un equipo
invasivo, se trata de un respirador. Las
características de este equipo es que no van
directamente al pulmón, sino que es para
ponerse en nariz y boca y cada vez que se
hacen pruebas, se avanza un poco mas
aunque haya que perfeccionar alguna pieza o
funcionamiento.

ESTADO ACTUAL

Con los últimos cambios que se le están
haciendo, en la parte electrónica y a la
carcasa ensamblada en acero, se procedió
a llevar a EIRA al laboratorio de metrología
del ITM, para ser sometido las pruebas de
seguridad eléctrica exigida por el INVIMA.



LO QUE SIGUE

De acuerdo con el informe presentado por los creadores
del equipo, lo que sigue es:

· Ensamblar el equipo con los nuevos elementos de grado
médico

· Realizar las pruebas técnicas de funcionamiento

· Someterlo a las pruebas de seguridad eléctrica

· Someter el equipo a evaluación por intensivistas y
terapistas respiratorios, quienes emitirán el concepto
sobre su viabilidad como equipo biomédico

· Reunir la documentación exigida por el INVIMA y
solicitar su registro sanitario como equipo biomédico.



EL COMPROMISO DE SER MACERO
Cuando se acepta ser el macero de un Club, se adquieren
también una serie de compromisos importantes que hay que
tener en cuenta.

Les vamos a presentar una breve historia de la Macería, los
compromisos que se adquieren y quienes pueden o no, ser
maceros, gracias a la colaboración dada por nuestro Cr Luis
Guillermo Arenas.

¿QUÉ ES UN MACERO?

Anteriormente, un macero era un funcionario español que
encabeza las comitivas municipales o de otras corporaciones
luciendo un tabardo, uniforme de antiguo origen y llevando en su
mano una maza.



La presencia del macero en determinadas solemnidades y
comitivas municipales es una tradición antigua que simboliza
el poder de la autoridad.

El macero es la tarjeta de presentación del club anfitrión,
conoce el protocolo, debe ser cortés y atento 

Macero quiere decir:
Maestro Ceremonia Rotario

 
El reto del Macero, es hacer, conjuntamente con el
Presidente, que las reuniones sean eficientes y
eficaces para cumplir con los objetivos del año
Rotario



Es el responsable de aciertos y desaciertos de la ceremonia.
Debe hacer sentir cómodos a los participantes en un ambiente de cordialidad y respeto.
Siempre manejar una gran sonrisa amabilidad y respeto.
Debe mantener el orden y programa adecuado.
Es el responsable de aciertos y desaciertos de la ceremonia.
El macero, siempre debe estar un paso adelante del club.
De acuerdo a la normativa rotaria, es el que, durante las reuniones del club, se
preocupa por fomentar el compañerismo entre los miembros, y ayudar a los dirigentes
del club según sea necesario.
La labor del macero es determinante para que las reuniones no sean rutinarias y
aburran a los socios, que al final de cuentas, es una de las razones que ocasionan la
renuncia de socios.

Los que  sufren de glosofobia o ansiedad y miedo de hablar en público.

REGLAS QUE DEBE CONSIDERAR EL MACERO:

¿QUIÉNES NO PUEDEN SER MACEROS?



NOTIROTARIAS
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Por decisión de la Presidencia y de la
Junta Directiva, durante este año rotario
que terminaría en julio, la cuota mensual

que pagamos los socios, seguirá en
$110.000.

De lograrse la presencialidad antes de que
se termine este año rotario y se consiguiera
hacer reuniones nuevamente de manera
presencial, entonces se pagaría aparte, la
cuota de consumo, al momento de la
reunión.

CUOTAS MENSUALES SIN MODIFICACIÓN
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Como todos sabemos, cuando compramos
una boleta que ofrece algún premio, como
Rotarios estamos es ayudando a una causa
social y en ese caso, invertir 80 mil pesos en
la rifa distrital, es estar apoyando…

SIGUE LA RIFA DISTRITAL

Los invitamos a hacer esta donación y pagarla de acuerdo con sus capacidades, o
en una o máximo tres cuotas.  Solo basta llamar a la Comunicadora del Club y ella
de inmediato le colaborará.
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Así lo decidió el Gobernador Andrés Gómez.
Debido a que la situación a que nos ha llevado
esta pandemia y ante la incertidumbre aún de
una vacunación pronta, la Reunión que se
anunciaba nuevamente en Cartagena, fue
cancelada de manera presencial. Po ello,
quienes habían pagado ya la inscripción, podrán
reclamar el monto de la inscripción, así se lo
desean, o dejarlo para el fondo de l Distrito.

Vale aclarar, que como ya se había incurrido en
algunos gastos referentes al tema, el valor que
se devolverá será diferente al pagado, pues
habría que sacar el costo de esas inversiones
hechas.

NO HABRÁ CONFERENCIA DISTRITAL



ESTE MES FESTEJAREMOS LA VIDA DE NUESTROS
SIGUIENTES COMPAÑEROS

Esperamos que sean festejados en su día. Felicitaciones

Jorge Luis Jiménez
Febrero 06

Óscar Duque
Febrero 06

Francisco Restrepo
Febrero 22



"Sea cual fuere el significado
de Rotary, el mundo lo

conocerá a través de los
resultados que logre"

FRASES DE PAUL
HARRIS



SÍGANOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES


